

Fecha: 09-08-2024 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Cuerpo

Supl. : El Mercurio - Cuerpo C Tipo: Noticia general

Título: Producto de la violencia, en diez años se han cerrado 205 aserraderos en la zona sur

Pág.: 8 Cm2: 319,4 VPE: \$ 4.195.850 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Forestales advierten de la pérdida de 35 mil puestos:

Producto de la violencia, en diez años se han cerrado 205 aserraderos en la zona sur

Entre otras acciones, plantean con urgencia planes de reforestación de 100 mil hectáreas arrasadas por incendios.

VÍCTOR FUENTES BESOAÍN

Un total de 205 aserraderos han debido cerrar en el sur del país desde 2014, debido principalmente a los atentados contra faenas de bosques y el robo de madera. De ese total, 140 se concentran desde enero de 2023 a la fecha, según la Corporación Chilena de la Madera (Corma).

Antonio Soto, presidente en la macrozona sur del gremio forestal, afirma que el principal impacto del término de esos recintos ha sido para las pymes y para la generación de puestos de trabajo. "En diez años, esta situación ha dejado sin fuente laboral a unas 35 mil personas", detalla el dirigente, previo a abordar la crisis que afecta a este sector productivo, en una reunión que se realizó ayer en Temuco.

"Aunque a nivel general enfrentamos una profunda crisis, por problemas de mercado, en la macrozona sur esto se acentúa con las situaciones de inseguridad", enfatiza.

Si bien reconoce que "los números han ido mejorando y la violencia ha disminuido", recalca que "todavía tenemos atentados a faenas y ataques a camiones y maquinarias forestales".

El representante de Corma expone que en estas acciones de fuerza "los principales afectados son las empresas prestadoras de servicios como los contratistas forestales", los que en conjunto suman casi 500 atentados en una década.

Soto plantea que otro impacto para el sector lo han causado los incendios forestales y las amplias



ATAQUE.— Dos camiones y un aserradero fueron destruidos en Empedrado, en diciembre de 2021, en una expansión de la violencia hacia Maule.

La situación del sector es crítica y es urgente revertirla. Como gremio tenemos un plan de medidas que, a nivel país, se necesita abordar. Lo más grave es el cierre de plantas madereras".

ANTONIO SOTO
PRESIDENTE CORMA MACROZONA SUR

extensiones que han quedado fuera de la actividad productiva.

Plan de medidas

Para abordar estos y otros aspectos que podrían impulsar la recuperación, Corma elaboró un plan de ocho medidas que espera sean abordadas a nivel nacional por parte de las autoridades.

Dentro de estas iniciativas, según detalló el representante forestal, "la principal es fomentar la recuperación de alrededor de cien mil hectáreas, que pertenecían a pequeños y medianos propietarios, y que fueron arrasadas por incendios forestales, porque en el caso de las grandes empresas tienen recursos y planes para recuperar la superficie dañada".

Otra de las medidas que considera clave para revitalizar esta área es "promover la forestación de un millón de hectáreas disponibles para ser plantadas y que también pertenecen a propietarios pequeños y medianos".

En la misma línea, prioriza la necesidad de cambios al proyecto de ley de incendios, para mejorar la prevención, combate, persecución, investigación y sanciones en el caso de las situaciones intencionales.